

令和5年度 養父市立高柳小学校だより

たかやなぎ



学校HP



No.23

令和6年3月8日

《 新1年生体験入学を行いました 》

2月27日、4月に入学する新1年生12名を迎え、1年生が体験入学「学校は楽しいよの会」を行いました。1年生は新1年生が小学校に入学するのを楽しみにしてもらえよう、自分たちが4月から2年生としてよいお手本になれるよう、一生懸命に準備や練習を行ってきました。

まずは玄関までお出迎え。ペアの子がやって来ると、下駄箱の場所を教え、教室まで案内しました。司会や始めの言葉なども1年生が自分たちで行います。まずは「学校の1日」の説明です。パワーポイントの写真に合わせて登校してから下校するまでの様子を話します。続いて「勉強の話」として、国語・算数・生活・図工・体育・音楽の勉強について説明しました。各教科の勉強の内容を伝えたり、楽しいクイズを出したりしました。新1年生は積極的に手を挙げてクイズに答えていました。図工では自分たちの作品を紹介したり、体育では跳び箱を跳んで見せたりもしました。音楽では全員で「子犬のマーチ」の合奏を披露しました。息の合った演奏に大きな拍手が起きました。最初は緊張して表情の固かった新1年生の子どもたちも、だんだんと笑顔が見られるようになりました。引率して来られたこども園の先生方にも、1年間で大きく成長し、色々なことができるようになった姿を見ていただくことができました。続いて「1年生体験」として、新1年生がランドセルを背負い歩いてみる、鉛筆を持って線をなぞる、自分の名前を書く、塗り絵をすることといった体験をしました。ペアの1年生がランドセルを背負わせてあげたり、机に向かって勉強を体験する様子を優しく見守ったりする姿が見られました。

後半は体育館で「仲良しタイム」として、しっぽ取りやドッジボールを楽しみました。腰にベルトやタグを付けるのも1年生がお手伝いします。広い体育館内を元気いっぱい走り回ってタグを取り合いました。ドッジボールでは新1年生も上手にボールをよけたり投げたりできました。こども園の先生にお聞きすると園でもドッジボールが大好きでよくされているそうです。最後に1年生から手作りのメダルと自分たちが育てたアサガオの種をプレゼントしました。お家で育ててもらえると嬉しいです。

いつも小学校では一番下の学年の1年生が立派なお兄さん、お姉さんらしく行動する姿に、1年間の大きな成長と、もうすぐ2年生になるのだという自覚を感じて嬉しく思いました。4月から一緒に仲よく登下校したり、学習や様々な活動に取り組んだりしてくれるものと思います。新1年生の皆さんの入学をお待ちしています。



《 クラブ活動最終・3年生見学 》

2月19日、今年度最後のクラブ活動が行われました。来年度から活動に参加する3年生が見学を行いました。スポーツクラブは体育館で野球を行いました。大谷選手寄贈のグローブを活用しました。パソコン・プログラミングクラブは小型のドローンプログラミングし、障害物を越えて目的地まで飛ばす体験を行いました。チャレンジクラブは手作りのすごろくで遊びました。3年生も一緒に入って楽しみました。4～6年生の異学年が一緒に1年間、自主的に活動することができました。来年度はどんなクラブが開設されるか楽しみです。



《 3年生豆腐づくり 》

2月21日、3年生が給食センターの羽瀨栄養教諭にお世話になり、自分たちで栽培、収穫した八鹿浅黄豆を使って豆腐づくりを行いました。前日から水に浸けておいた豆をミキサーですり潰し、できた呉汁を煮詰め、布で漉して豆乳とおからに分けます。豆乳を温めてにがりを打ち、型に入れて重石をして水を切ります。できた豆腐を型から抜き、水を張ったボールの中でそと布を取ると豆腐の出来上がりです。子どもたちは「楽しかった」と大喜びで、できあがったばかりの豆腐を味わっていました。



《 学校保健委員会 》

2月20日、学校保健委員会を開催しました。学校医、PTA役員、栄養教諭、学校職員を委員とし、児童の健康増進を目指し、学校保健活動について協議するものです。今年度の児童の健康状況や活動について説明し、意見交換を行いました。「給食の残食が少なく、体格が県平均を上回っているのは健康的でよい。歯科衛生について意識の高い保護者が多く、う歯未処置児童がいないのはよいこと。寝る前の歯みがきは重要なので習慣化したい。CO₂濃度等の環境検査の結果に問題はなく、適切に換気がされている。」といった意見が出されました。



《 令和6年度前期児童会役員選挙 》

3月6日、令和6年度前期児童会役員選挙が行われました。来年度の児童会活動を盛り上げようと13名が立候補し、5年生より会長、副会長、書記が各1名、4年生より副会長、書記が各1名、選出されました。立会演説会では「助け合いができる」「元氣なあいさつができる」「時間が守れる」「掃除を頑張れる」そんな学校にしたいと、それぞれが目指す高柳小学校の姿を熱く語る姿が見られ、頼もしく感じました。今回選ばれた役員の子供を中心に、よりよい高柳小学校を作り上げていってほしいと願っています。



《 2月の草庵先生の教え 凡そ学ぶ者は、以て自己の身心を成就するのみ 》

先月の草庵先生の教えは「凡そ^{およ}学ぶ者は、以て自己の身心を成就するのみ」でした。意味は「勉強するのは、自分の中にある力や才能を掘り出して、それをみがき自分を完成させるためにしていくものだ。」です。高柳小学校では「自分みがき」を月目標として取り組みました。1年「漢字を正しく丁寧に書く。跳び箱(3・4段)を跳べるように頑張る」2年「教室や廊下を歩く」3年「忘れ物をしないように毎日必ず連絡帳を見る」4年「授業やテストで分からなかったことを自学でする。道德のふり返りに書いた事を生活に生かす」5年「人助け…思いやりの心を育てる」6年「自分が伸ばしたい所や直したいところを決め、直したり伸ばしたりして日々努力する」という目標を立てていました。3学期も残りわずかとなりました。今の学年でまだ十分ではないと思うことを各学年で話し合い、目標に設定しています。しっかりと「自分みがき」に取り組み、自分をより輝かせ、次の学年や次の学校へ自信を持って進級、進学してほしいと思います。

